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第 10回曽於市農業委員会総会 

 

１ 開会年月日 

  令和２年 10月 20日（火） 午前９時 00分 

 

２ 場 所 

  曽於市役所 財部支所３階 大会議室（１・２・３） 

 

３ 出席委員 
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19番 〇〇〇〇〇      

 

４ 欠席委員 

   

 

５ 議事録署名委員 

  ６番 〇〇〇〇〇 ，７番 〇〇〇〇〇   

 

６ 職務のため出席した者の職，氏名 

事務局 

局長 〇〇〇〇〇 次長 〇〇〇〇〇  

農地係長 〇〇〇〇〇  農政係長 〇〇〇〇〇 

末吉分室 農地係長 〇〇〇〇〇 農地係 〇〇〇〇〇 

大隅分室 農地係長 〇〇〇〇〇 農地係 〇〇〇〇〇  

農林振興課 農政係 〇〇〇〇〇  
 

 

 

 

 

 

７ 閉会年月日 

令和２年 10月 20日（火） 午前 11時 27分 



令和２年第 10回農業委員会総会日程 

 

 

１ 開 会 

 

 

２ 議事録署名委員の指名 

 

 

３ 付議事項 

 ⑴ 議案 

議案第 84号 農地所有適格法人要件届出書について 

議案第85号 農地法第３条 賃貸借権及び使用貸借権設定による許可申請について 

議案第 86号 農地法第３条 所有権移転による許可申請について 

議案第87号 農業振興地域の整備に関する法律第１３条 農業振興地域整備計画の 

変更申請について 

議案第 88号 農地転用事業計画変更申請について 

議案第 89号 農地法第４条による許可申請について 

       議案第 90号 農地法第５条による許可申請について 

    議案第 91号 農用地等のあっせんについて 

議案第 92号 農用地利用集積計画について（利用権設定） 

議案第 93号 農用地利用集積計画について（所有権移転） 

   

(2)  報告第 10号 合意解約等の報告 

 

４ 閉 会 



 

令和２年第 10回農業委員会総会 

 

令和２年 10月 20日（火） 午前９時 00分 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

おはようございます。ご起立願います。一同礼。着席願います。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

おはようございます。９月，10月の諸般の業務経過については，別紙配布のとおりであります。

それでは，定足数に達しておりますので，ただ今から，令和２年第 10回曽於市農業委員会総会を

開会致します。まず，議事録署名委員の指名を行います。 

６番〇〇〇〇〇委員，７番〇〇〇〇〇委員を指名致します。それでは，議案第 84 号農地所有適格

法人要件届出書についてを議題と致します。事務局長に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは，議案第 84号について，ご説明申し上げます。受理番号末吉５号でございます。所在

地・名称事業所が，都城市梅北町の〇〇〇〇〇です。住所・氏名代表者は，同一で〇〇〇〇〇で

ございます。設立年月日は，令和２年７月１日，総出資額が 100万円，構成員，役員，常時従事

者構成員，農作業従事役員は１名です。よろしくお願い致します。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今説明致しましたが本件については，調査委員において現地調査を行っておりますので報

告を求めます。 

○３番委員（〇〇〇〇〇） 

 受理番号末吉５号を調査しましたので報告致します。申請人は，都城市で農業を営む法人です。

法人形態要件については，株式会社で株式の譲渡については，定款に株主総会の承認を要する旨の

記載があり，適当であると思われます。事業要件については，主たる事業が農作物の生産・加工・

販売であり，適当であると思われます。構成員要件については，構成員１名ですが，その法人の事

業に常時従事し，年間労働日数が 150日以上であり，適当であると思われます。業務執行役員要件

は，業務執行役員１名がその法人の常時従事者であり，適当であると思われます。調査結果の総合

意見としまして，農地所有適格法人の要件を全て満たしており，農地所有適格法人として問題ない

との意見の一致をみて許可意見です。調査日は 10 月９日，調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と事務

局の〇〇〇〇〇さんで調査しました。以上で報告を終わります。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○４番委員（〇〇〇〇〇） 

この会社の補足説明資料の２ページですが，事業の実施状況及び事業計画ですが，初年度から

２年しか記入ありませんが，３年前，また，現在の耕作面積や売り上げ等の確認は，されたので

しょうか。 

○３番委員（〇〇〇〇〇） 

去年の申告書によりますと，農業の売上が，約 2,900万円あったようです。以上です。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

〇〇〇〇〇委員よろしですか。 

○４番委員（〇〇〇〇〇） 

  はい 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 



  他にありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 84号農地所有適格法人要件届出書については，許可することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は許可することに決定致しました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に議案第 85号農地法第３条賃貸借権及び使用貸借権設定による許可申請についてを議題と

致します。事務局長に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは，議案第 85号について，ご説明申し上げます。受理番号大隅 9号でございます。申請

地が大隅町恒吉茶円ケ迫〇〇〇〇〇，地目畑，面積 2,771㎡です。貸人が大隅町大谷の〇〇〇〇

〇で，借人が大隅町月野の〇〇〇〇〇です。理由につきましては，新規就農です。なお，議案第

86号大隅 103・104・105号と同時申請です。よろしくお願い致します。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今説明致しましたが本件については，調査委員において現地調査を行っておりますので報

告を求めます。 

○19番委員（〇〇〇〇〇） 

大隅９号について，10月 13日に現地調査を行いましたので，報告致します。全部効率利用要件，

農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありません。調査

結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，甘藷を作付けされる予定であり，周辺の農地に

影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以上で報告を終

わります。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 85号農地法第３条賃貸借権及び使用貸借権設定による許可申請については，許可するこ

とにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は許可することに決定致しました。 

議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に議案第 86号農地法第３条所有権移転による許可申請についてを議題と致します。事務局長

に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは３ページになります。議案第 86号について，ご説明申し上げます。受理番号末吉 94号

土地の所在地が末吉町南之郷二町畑〇〇〇〇〇，地目は畑で，面積 1,446㎡です。譲渡人は，霧

島市隼人町の〇〇〇〇〇で，譲受人は，末吉町南之郷の〇〇〇〇〇です。理由につきましては，

経営拡張です。他 15件です。よろしくお願い致します。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今説明致しましたが，本件については，調査委員において現地調査を行っておりますので，

順次報告を求めます。 

○２番委員（〇〇〇〇〇） 



受理番号末吉 94号・末吉 95号について，10月 11日に現地調査を行いましたので報告致します。

受理番号末吉 94号ですが，全部効率利用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調

和要件については，特に問題はありません。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，

飼料を作付けされる予定であり，周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しな

いので，許可相当と考えます。続いて，受理番号末吉 95号ですが，全部効率利用要件，農作業常

時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありません。調査結果の総

合意見は，譲受人は，取得する農地には，甘藷を作付けされる予定であり，周辺の農地に影響もな

く，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以上で調査報告を終わり

ます。 

○11番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 96号について，10月９日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，露地野菜を作付けされる予定であり，

周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以

上で調査報告を終わります。 

○13番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 97号について，10月８日と 10月 17日に現地調査を行いましたので報告致します。

全部効率利用要件，農作業常時従事要件は，満たしておりません。渡人と受人の関係は，受人は，

渡人の叔母にあたります。現在，２人とも農業はしておらず，今回の為，全ての畑を合意解約して

おります。年齢が夫 85歳，妻 83歳と高齢であり，息子２人は，鹿児島市内にいますが，〇〇〇〇

〇さんが言われるには，いづれ息子が帰ってきた時に土地を所有していないと，すぐに農業が出来

ないとの事で，今回申請したとの事です。〇〇〇〇〇さんが農業者年金を受給している関係で，今

回の申請は，妻の〇〇〇〇〇さんで申請しております。息子さんが新規就農された時にすれば良い

のではと話しましたが，本人は，自分が生きている間に土地を所有したいという事でした。渡人は，

〇〇〇〇〇さんの兄の息子になります。渡人の父が亡くなって土地を相続して，他の人に耕作させ

ていましたが，もうこれ以上農業に関わりたくないという事で，叔父さんに任せるので土地を所有

してほしいという事で，今回の申請になったという事です。皆様の見解をお願い致します。 

○4番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 98号，99号について，10月 10日に現地調査を行いましたので報告致します。譲

受人が同一で農地も隣ですので，一緒に報告致します。全部効率利用要件，農作業常時従事要件，

下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありません。調査結果の総合意見は，譲

受人は，取得する農地には，飼料を作付けされる予定であり，周辺の農地に影響もなく，農地法第

３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以上で調査報告を終わります。 

○３番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 100号について，10月９日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，水稲を作付けされる予定であり，周辺

の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。調査員

は，私と〇〇〇〇〇委員，事務局の〇〇〇〇〇さんで調査しました。以上で調査報告を終わります。 

○７番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 101号について，10月９日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，水稲を作付けされる予定であり，周辺

の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。調査員

は，私と〇〇〇〇〇委員，事務局の〇〇〇〇〇さんで調査しました。以上で調査報告を終わります。 



○19番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号大隅 102号について，10月 13日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率

利用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありま

せん。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，露地野菜を作付けされる予定であり，

周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以

上で調査報告を終わります。続きまして，大隅 103号・104号・105号について報告致します。こ

れは，先程の案件と同時申請ですので，結果のみ報告致します。まず，103号につきましては，譲

受人は，取得する農地には，水稲を作付けされる予定であり，104号につきましては，譲受人は，

取得する農地には，田には水稲，畑には，露地野菜，甘藷を作付けされる予定であり，105号につ

きましては，渡人と受人は，兄弟です。譲受人は，取得する農地には，露地野菜を作付けされる予

定であり，周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考

えます。以上で調査報告を終わります。 

○８番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号大隅 106号について，10月 11日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率

利用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありま

せん。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，甘藷を作付けされる予定であり，周

辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以上

で調査報告を終わります。 

○９番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号大隅 107号について，10月６日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。渡人と受人は，親子の関係です。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，甘藷

を作付けされる予定であり，周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないの

で，許可相当と考えます。以上で調査報告を終わります。 

○15番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号財部 108号について，10月９日に〇〇〇〇〇委員と事務局の〇〇〇〇〇さんで，現地調

査を行いましたので報告致します。全部効率利用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域

との調和要件については，特に問題はありません。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農

地には，水稲を作付けされる予定であり，周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には

該当しないので，許可相当と考えます。以上で調査報告を終わります。 

○17番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号財部 109号について，10月９日に〇〇〇〇〇委員と事務局の〇〇〇〇〇さんで現地調査

を行いましたので報告致します。全部効率利用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域と

の調和要件については，特に問題はありません。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地

には，水稲を作付けされる予定であり，周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該

当しないので，許可相当と考えます。以上で調査報告を終わります。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○２番委員（〇〇〇〇〇） 

  大隅 103号についてですが，73歳ですが，今まで農業はされていなかったのでしょうか。それと 

面積が小さいところを耕作するという事でありがたいのですが，甘藷と露地野菜ですが，別に目的

があるのですか。 

○19番委員（〇〇〇〇〇） 

  〇〇〇〇〇さんは，農業はした事があります。甘藷とか露地野菜とかされてましたが，これを機



に大々的に農業をしたいという事です。 

○10番委員（〇〇〇〇〇） 

  先程の〇〇〇〇〇さんですが，名義を変更していないだけで耕作はしています。自分の農地が０

㎡になっているという事を最近気づいて，今回名義変更するものです。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  〇〇〇〇〇委員よろしいですか。 

○２番委員（〇〇〇〇〇） 

  はい 

○５番委員（〇〇〇〇〇） 

  末吉 97号ですが，面積的にはクリアーしてますが，再度説明をお願いします。 

○13番委員（〇〇〇〇〇） 

  調査に８日と 17日に行きました。畑については，兄がお茶をされていたという事で，お茶がその

まま伸び放題で２ｍ位の高さになっております。そこは，どうされるのですかと尋ねたら，重機を

頼んで掘り起こして普通の畑にしたい。畑にした後は，何を作られるのですかと尋ねたら，俺は年

だから作れない。だから，人に貸すと言われて，田については，〇〇〇〇〇さんと５年契約してい

たら急に来られて印鑑を打ってくれと言われ，それが合意解約だと知らずに打ってしまったと言わ

れた。〇〇〇〇〇さんは，とにかく〇〇〇〇〇家の土地を守りたい。俺が生きているうちに名義を

俺にしたい。ただそれだけだという事です。そして，俺の名義にするには，どうしたら良いのか。

それだけだと言われ，総会に諮って委員の意見を聞いてきますと伝えました。よろしくお願いしま

す。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  今の説明でよろしいですか。本人が耕作しないという事は，今回は保留と致します。他にござい

ませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 86 号農地法第３条所有権移転による許可申請については，末吉 97 号を除いて許可する

ことにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は，末吉97号を除いて許可することに決定致しました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に議案第 87号農業振興地域の整備に関する法律第 13条農業振興地域整備計画の変更申請に

ついてを議題と致します。事務局長に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは７ページになります。議案第 87号について，ご説明致します。受理番号末吉 42号，

土地の所在地は，末吉町二之方本明渡り〇〇〇〇〇から〇〇〇〇〇までの７筆で，地目は田で，

合計面積 3,315㎡です。申請人は，末吉町二之方の〇〇〇〇〇で，所有者は，同一の〇〇〇〇〇

です。転用目的は，牛舎，堆肥舎，管理庫，飼料置場です。変更理由は，現在，牛を飼育してい

ますが，経営規模拡大を図るため，申請地に牛舎等を建築したいという事で４条と同時申請です。

変更区分は，用途変更です。他１件です。よろしくお願い致します。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今説明致しましたが，本件については，調査委員において現地調査を行っておりますので，

順次報告を求めます。 

○３番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 42号を現地調査致しましたので報告致します。申請地は，川内東自治会内の農地



です。周囲の状況は，東が田，西が道路・宅地，南が牛舎，北が田であります。目的実現の確実性

は，通帳の写しが添付されており確実と思います。位置としましては，第一種農地の農用地区域内

農地に該当します。計画面積については，全体面積 3,315㎡に牛舎・堆肥舎・管理庫・飼料置場を

設置するもので，適当と思います。排水等については，雨水は，東側排水路に放流し，汚水は，ノ

コクズ吸着で適当と思います。被害防除につきましては，土留め工事をし，擁壁及びブロックを設

置し，誓約書も添付されている為，特に問題はないと思われます。道路条件については，良好です。

公害関係については，特に問題はありません。調査結果の総合意見は，申請地は農用地区域内農地

の農用地利用計画指定用途に該当し，牛舎・堆肥舎・管理庫・飼料置場を設置する事から，用途変

更やむを得ないという意見の一致をみましたが，〇〇〇〇〇番地と〇〇〇〇〇番地は，今年の１月

に経営基盤強化促進法の所有権移転で取得されており，今回から３年間未満の転用は，不許可にす

るのか，１月に申請されて取得した時に３年間は，転用出来ない旨を伝えてあるのか。伝えてあれ

ば経営基盤強化促進法では，申請しなかったかもしれない。また，事務局より特別な理由があれば

許可という事もありました。私達では，判断に困りまして，基準を明確にする為に皆さんで協議し

てほしいと思います。調査日は 10月９日で，調査員は私と〇〇〇〇〇委員，事務局より〇〇〇〇

〇さんで調査致しました。以上で報告を終わります。 

○17番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号財部 43号を現地調査致しましたので報告致します。申請地は，上大川原自治会付近に

ある農地です。周囲の状況は，東が田，西が道路を挟んで山林・宅地，南が田，北が道路を挟んで

山林・宅地であります。目的実現の確実性は，自己資金で金融機関の残高証明の写しが添付してあ

り，また，再生可能エネルギー認定通知，九電の系統連系契約書が添付してあり確実と思います。

位置としましては，農地の広がりがない事から第二種農地に該当します。計画面積については，太

陽光発電施設を設置する面積 2,172㎡のうち，日陰部分 750㎡あり，実質利用面積は，1,422㎡で

同種施設の規模状況からみても適当と思います。排水等については，雨水は，自然流下及び浸透桝

を設置する為，適当と思います。被害防除につきましては，周囲に防護柵を設置します。また，被

害防除に関する誓約書も添付されており，特に問題はないと思われます。道路条件については，良

好です。公害関係については，特に問題はありません。調査結果の総合意見は，申請地は第二種農

地のその他の農地に該当します。申請人は，太陽光発電施設を設置し，売電収益で生活の安定を図

るものです。また隣接地に被害が生じないよう指導を行い，除外やむを得ないという意見の一致を

みて許可意見です。調査日は 10月９日で，調査員は私と〇〇〇〇〇委員と事務局の〇〇〇〇〇さ

んで調査致しました。以上で報告を終わります。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○２番委員（〇〇〇〇〇） 

  末吉 42号についてですが，２筆程が今年の１月に購入したという事がわかっていれば， 

事務局が説明すべきではないですか。ここにあがってくるのがおかしいと思いますが。 

○事務局（〇〇〇〇〇係長） 

  申請を受理したのは，用途変更については，農林振興課ですが，４条申請については， 

農業委員会で受理したわけなんですが，前回の総会の中でも話があったと思いますが，特 

別な事情を除くとありましたので，事務局で判断するのではなく総会で判断すべきである 

と考えましたので受理しました。補足ですが，他の筆も平成 30年 10月に経営基盤強化促 

進法で取得した農地で，３年間経過していない農地です。調査に行った時に〇〇〇〇〇さん 

の説明では，取得する時は，飼料を作る予定で購入しました。実際，今年も作っていまし 

た。原則３年間未満については，原則許可できないと説明させていただいたのですが，こ 

こを転用したいという理由が，コロナの関係で今販売しても赤字になるので，自分のとこ 



ろで保留し増頭したいという事で申請されたところです。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

 この案件については，保留にして，次回総会までに３年間経過していない土地について

の考え方をそれぞれ決めてくるという事でよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  他にございませんか。 

（「はい」の声あり） 

○10 番委員（〇〇〇〇〇） 

  43号の太陽光発電施設ですが，九電の申請がいつだったのか。買取価格がいくらになっ

たのか。聞かれていれば教えてください。 

○事務局（〇〇〇〇〇係長） 

  九電への申請は，2019年 12月４日にされて，支払いは，2020 年１月８日に支払いされ

ています。太陽光売電価格は，14円です。以上です。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  他にございませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 87号農業振興地域の整備に関する法律第 13条農業振興地域整備計画の変更申請につい

ては，末吉 42号を除いて除外やむを得ないとする意見書を市長へ提出することにご異議ありませ

んか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は，末吉 42号を除いて除外やむを得ないとする意見書を市長へ提

出することに決定致しました。次に議案第 88号農地転用事業計画変更申請についてを議題と致し

ます。事務局長に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは８ページになります。議案第 88号について，ご説明申し上げます。受理番号末吉 2号

当初計画者が，二尾昭で土地の所在地が末吉町二之方宮ノ後〇〇〇〇〇，地目は畑で，面積 485

㎡でした。転用目的は，一般住宅で転用許可日は，平成 12年 1月 26日でしたが，今回，変更申

請として，事業承継者は，河野拓也で土地及び面積の変更はありません。今回の転用目的は，一

般住宅及びカーポートで事業費 1,900万円，工期は，令和３年１月から令和３年４月です。５条

と同時申請です。よろしくお願い致します。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今説明致しましたが，本件については，調査委員において現地調査を行っておりますので，

報告を求めます。 

○７番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉２号を現地調査しましたので報告致します。申請地は，迫下自治会周辺にある農

地です。周囲の状況は，東が宅地，西が宅地，南が畑，北が宅地です。目的実現の確実性は，事業

継承者が，融資証明書を添付している事から確実と思われます。位置としましては，第二種農地の

市街地近接農地に該当します。計画面積については，申請地 485㎡に一般住宅 75.36㎡とカーポー

ト 36㎡を設置するもので適当と思います。なお，69番地 4，宅地 15.58㎡を併せて一体利用する

ものであります。排水等は，雨水は，水路放流し，汚水・生活排水は，合併浄化槽を経て道路側溝

に放流するもので適当と思います。被害防除については，現状のまま利用し，誓約書も添付されて

おり適当と思います。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。



調査結果の総合意見は，申請地は，前事業者が平成 12年１月に一般住宅に転用する目的で５条許

可を得ましたが，事業計画を断念したものであります。また，本来ならば，前所有者に所有権を戻

し許可取り消しをするものですが，すでに，土地代金が前所有者に支払われており，所有権移転登

記も完了している事から，所有権を戻さず前事業者から事業継承者が，計画を変更するものです。

前事業者が事業を断念している事から事業計画変更やむを得ないとの意見の一致をみました。調査

日は 10月９日で，調査員は私と〇〇〇〇〇委員，事務局の〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以

上で報告を終わります。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 88号農地転用事業計画変更申請については，県知事へ進達する事にご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は，許可相当の意見を付して県知事へ進達する事に決定致しました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に議案第 89号農地法第４条による許可申請についてですが先程の保留案件と同じですので

省略致します。ここで 10分間暫時休憩致します。 

（休憩：午前 10時 15分） 

（再開：午前 10時 25分） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

会議を再開致します。続いて議案第 90号農地法第５条による許可申請についてを議題と致しま

す。事務局長に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは 10ページになります。議案第 90号について，ご説明申し上げます。受理番号末吉 84

号土地の所在地が，末吉町深川中崎道〇〇〇〇〇他１筆，地目は畑で，合計面積 3,634㎡です。

譲渡人は，兵庫県芦屋市の〇〇〇〇〇と末吉町深川の〇〇〇〇〇で，譲受人は，財部町南俣の〇

〇〇〇〇です。転用目的は自動車修理工場です。理由につきましては，申請地を購入し，自動車

整備工場等を設置したいという事で農振区分は，外です。他９件です。よろしくお願い致します。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今説明致しましたが，本件については，調査委員において現地調査を行っておりますので，

順次報告を求めます。 

○７番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 84号・85号・86号を現地調査しましたので報告致します。まず，84号ですが申請

地は，下柳井谷自治会にある農地です。周囲の状況は，東が宅地，西が山林，南が道路を挟んで宅

地，北が国道を挟んで宅地です。目的実現の確実性は，融資証明書が添付されている事から確実と

思われます。位置としましては，第二種農地のその他の農地に該当します。計画面積については，

全体面積 3,634㎡に自動車修理工場・駐車場 2,466㎡を設置するもので適当と思います。排水等に

ついては，雨水は，溜桝を設置し，汚水・生活排水は，合併浄化槽を設置するもので適当であると

思います。被害防除については，現状のまま利用し，誓約書も添付されているので特に問題はない

と思います。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。調査結

果の総合意見は，申請地は，第二種農地のその他の農地に該当し，自動車修理工場・駐車場を設置

する事から転用やむを得ないとの意見の一致をみました。調査日は 10月９日で，調査員は私と〇

〇〇〇〇委員，事務局の〇〇〇〇〇さんで調査致しました。次に 85号ですが，これは先程の議案

88号と同時申請ですので，調査結果の総合意見のみ報告致します。申請地は，第二種農地の市街近



接農地に該当し，一般住宅及びカーポートを設置する事から転用やむを得ないとの意見の一致をみ

ました。次に 86号ですが，申請地は，南法楽寺自治会内の農地です。周囲の状況は，東が畑，西

が畑，南が畑，北が畑です。目的実現の確実性は，住宅ローン等審査結果通知書が添付されている

ので確実と思われます。位置としましては，第二種農地の市街地近接農地に該当します。計画面積

については，全体面積 424㎡に一般住宅・カーポート 122.12㎡を設置するもので適当であると思

われます。排水等については，雨水は，水路に放流し，汚水・生活雑排水は，合併浄化槽を設置す

るもので適当であると思われます。被害防除については，現状のまま利用し，誓約書も添付されて

いる事から特に問題はないと思います。道路条件については，良好です。公害関係については，特

に問題ありません。調査結果の総合意見は，申請地は，第二種農地の市街地近接農地に該当し，一

般住宅・カーポートを設置する事から転用やむを得ないという意見の一致をみました。全て調査日

は，10月９日，調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と事務局より〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以

上で調査報告を終わります。 

○３番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号末吉 87号を 10月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，麓自治会内

の農地です。周囲の状況は，東が宅地，西が畑，南が道路を挟んで宅地，北が道路を挟んで畑です。

目的実現の確実性は，融資内定通知書が添付されているので確実と思われます。位置としましては，

第三種農地の都市計画用途地域内農地に該当します。計画面積については，全体面積 693㎡に一般

住宅２棟・カーポート 54㎡を設置するもので適当であると思われます。排水等については，雨水

は，側溝に放流し，汚水・生活雑排水は，下水道に放流するもので適当であると思われます。被害

防除については，ブロック及びフェンスを設置し，誓約書も添付されており，特に問題はないと思

います。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。調査結果の

総合意見は，申請地は，第三種農地の都市計画用途地域内農地に該当し，一般住宅・カーポートを

設置する事から転用やむを得ないという意見の一致をみました。調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と

事務局より〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以上で調査報告を終わります。 

○19番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号大隅 88号を 10月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，東桜ヶ丘自

治会内にある農地です。周囲の状況は，東西南北畑です。目的実現の確実性は，口座通帳写しが添

付されており，現在，借家住まいであり，自己の住宅を建築し，また，自営の大工仕事で作業小屋

が必要となった事から確実と思われます。位置としましては，第一種農地に該当します。計画面積

については，住宅１棟，車庫１棟，作業小屋１棟を設置するもので，一般住宅 500㎡を超えますが，

理由書も添付されており，適当であると思われます。排水等については，汚水・生活雑排水は，合

併浄化槽を設置し，西側道路側溝に放流し，雨水は，自然流下とするので適当であると思われます。

被害防除については，隣接地から１ｍから２ｍの緩衝地を設ける為，特に問題はないと思います。

道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。調査結果の総合意見

は，申請地は，第一種農地の不許可の例外である集落接続施設に該当し，代替地を検討したが適地

もなく，転用やむを得ないという意見の一致をみました。調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と事務局

より〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以上で調査報告を終わります。 

○18番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号大隅 89号は，10月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，平原自治

会内にある農地です。周囲の状況は，東が道路，西が畑，南が道路，北が不耕作地です。目的実現

の確実性は，融資証明書が添付されています。現在，借家住まいで自己の住宅を建築するもので確

実と思われます。位置としましては，第三種農地に該当します。計画面積については，全体面積 708

㎡に農家住宅１棟と農業用倉庫を設置するもので適当であると思われます。排水等については，生

活雑排水は，合併浄化槽を設置し，南側道路側溝に放流し，雨水は，自然流下とするので適当であ

ると思われます。被害防除については，西側，北側農地について建物の高さ 5.5ｍとするので，特



に問題はないと思います。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありま

せん。調査結果の総合意見は，申請地は，第三種農地の都市計画用途地域内農地に該当し，転用や

むを得ないという意見の一致をみました。調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と事務局より〇〇〇〇〇

さんで調査致しました。以上で調査報告を終わります。続きまして，受理番号大隅 90号は，10月

９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，平原自治会内にある農地です。周囲の状

況は，東が道路，西が畑，南が畑，北が道路です。目的実現の確実性は，残高証明書と融資証明書

が添付されており，現在，借家住まいで自己の住宅を建築するもので確実と思われます。位置とし

ましては，第三種農地に該当します。計画面積については，住宅１棟と普通車２台分の駐車場を設

置するもので適当であると思われます。排水等については，雨水は，自然流下し，生活雑排水は，

合併浄化槽を設置し，北側道路側溝に放流するもので適当であると思われます。被害防除について

は，西側農地の日照について，建物の高さ 6.6ｍとする為，問題ないと思われます。道路条件につ

いては，良好です。公害関係については，特に問題ありません。調査結果の総合意見は，申請地は，

第三種農地の都市計画用途地域内農地に該当し，転用やむを得ないという意見の一致をみました。

調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と事務局より〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以上で調査報告を

終わります。 

○17番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号財部 91号は，議案第 87号と同時申請ですので調査結果の総合意見のみ報告致します。

調査結果の総合意見は，申請地は第二種農地のその他の農地に該当します。申請人は，太陽光発電

施設を設置し，売電収益で生活の安定を図るものです。また隣接地に被害が生じないよう指導を行

い，除外やむを得ないという意見の一致をみて許可意見です。調査日は 10月９日で，調査員は私

と〇〇〇〇〇委員と事務局の〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以上で報告を終わります。 

○15番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号財部 92号を 10月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，新田自治会

内にある農地です。周囲の状況は，東が田，西が田・宅地，南が道路を挟んで田，北が道路を挟ん

で宅地です。目的実現の確実性は，融資証明書が添付されているので確実と思われます。位置とし

ましては，10ｈa以上の農地の広がりがあるので第一種農地に該当します。計画面積については，

全体面積 951㎡に農家住宅１棟 112.36㎡は，周囲の状況からみても適当です。排水等については，

合併浄化槽を設置し，北側道路側溝に放流する事から適当であると思われます。被害防除について

は，擁壁を設置し，また，被害防除に関する誓約書も添付されており特に問題はないと思います。

道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。調査結果の総合意見

は，申請地は，第一種農地に該当しますが周囲に住宅がある事から不許可の例外の集落接続施設に

該当します。申請人は，現在，借家住まいですが，今回集落に接続する申請地に農家住宅１棟を新

築するもので，転用やむを得ないという意見の一致をみました。調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と

事務局より〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以上で調査報告を終わります。 

○17番委員（〇〇〇〇〇） 

受理番号財部 93号を 10月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，金丸自治会

内の農地です。周囲の状況は，東が田，西が田，南が道路を挟んで雑種地，北が田と宅地です。目

的実現の確実性は，金融機関の融資と自己資金で融資証明及び金融機関の残高証明書が添付してあ

ります。また，再生可能エネルギー認定通知，九電の系統連系契約書が添付してあり確実と思いま

す。位置としましては，農地の広がりがない事から第二種農地に該当します。計画面積については，

太陽光発電施設を設置する面積 1,471㎡は，同種施設の規模状況からみても適当と思います。排水

等については，雨水は，自然流下及び水路放流で適当と思います。被害防除については，周囲に防

護柵を設置します。また，被害防除に関する誓約書も添付されており，特に問題はないと思います。

道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。調査結果の総合意見

は，申請地は，第二種農地のその他の農地に該当します。申請人は太陽光発電施設を設置し，売電



収益で生活安定を図るものです。また，隣接住宅等に被害が生じないよう指導を行い，転用やむを

得ないとする意見の一致をみました。なお，令和２年７月 27日付けで除外の変更許可通知は出て

おります。調査員は，私と〇〇〇〇〇委員と事務局より〇〇〇〇〇さんで調査致しました。以上で

調査報告を終わります。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○４番委員（〇〇〇〇〇） 

  確認をさせて下さい。大隅 89号と財部 92号の受人の農業経営状況を教えて下さい。 

○15番委員（〇〇〇〇〇） 

  財部 92号ですが，申請人は，現在，田を4,000㎡耕作されております。父親が畑約１ｈa耕作さ

れており，今後は，父が高齢なので田畑どちらもしていくという事です。なお，甘藷苗床もしてい

きたいという事です。 

○18番委員（〇〇〇〇〇） 

  大隅 89号については，〇〇〇〇〇さんが須田木の方で和牛を 100頭程飼育されている農家です。

父親と一緒にされております。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  よろしいですか。 

○４番委員（〇〇〇〇〇） 

  はい 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  他にありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○10番委員（〇〇〇〇〇） 

  八合原の価格が反当 1,000万で，以前 600万位だったと思います。価格が上がっておりますが不

動産屋を教えて下さい。 

○事務局（〇〇〇〇〇） 

  計算したら㎡当 10,000円です。不動産屋は，把握しておりません。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  よろしいですか。 

○10番委員（〇〇〇〇〇） 

  はい 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  他にありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○３番委員（〇〇〇〇〇） 

  財部 92号ですが，価格がわかっていたら教えて下さい。 

○15番委員（〇〇〇〇〇） 

  土地の価格は，250万です。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  他にありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○11番委員（〇〇〇〇〇） 

  末吉 84号ですが，土地取得が 1,000万となっておりますが隣の宅地まで含んでですか。 

○事務局（〇〇〇〇〇係長） 



  宅地まで含んでいます。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  他にありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○14番委員（〇〇〇〇〇） 

財部 92号の〇〇〇〇〇さんですが，甘藷を１ｈaも耕作されていないと思いますが。 

○15番委員（〇〇〇〇〇） 

本人がそのように言われました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  他にありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 90号農地法第５条による許可申請については，許可相当の意見を付して県知事へ進達す

ることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は，許可相当の意見を付して県知事へ進達する事に決定致しました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に議案第 91号農用地等のあっせんについてを議題と致します。事務局長に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは 13ページになります。議案第 91号について，ご説明申し上げます。受理番号末吉 79

号申出者が末吉町諏訪方の〇〇〇〇〇で，申出地の所在が末吉町諏訪方前田〇〇〇〇〇他５筆で，

地目は，田，面積合計 6,784㎡です。申出の内容は，売りたいです。他５件です。よろしくお願

いします。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ここで，あっせん委員を指名致します。末吉 79については 13番〇〇〇〇〇委員，〇〇〇〇〇

推進委員，末吉 80については，17番〇〇〇〇〇委員，〇〇〇〇〇推進委員，大隅 81については，

19番〇〇〇〇〇委員，〇〇〇〇〇推進委員，大隅 82から 84まで９番〇〇〇〇〇委員，〇〇〇〇

〇推進委員を指名致します。よろしくお願いします。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

続いてあっせん委員の報告であります。受理番号順に順次報告をお願いします。 

○４番委員（〇〇〇〇〇） 

末吉 60号，61号，62号は，打切でお願いします。末吉 73号も打切でお願いします。 

○９番委員（〇〇〇〇〇） 

 大隅 67号は，打切でお願いします。 

○３番委員（〇〇〇〇〇） 

 財部 68号，69号は，継続でお願いします。 

○14番委員（〇〇〇〇〇） 

 財部 68号，70号は，継続でお願いします。 

○13番委員（〇〇〇〇〇） 

  末吉 71号は，打切でお願いします。 

○17番委員（〇〇〇〇〇） 

  末吉 72号は，継続でお願いします。 

○1番委員（〇〇〇〇〇） 

  末吉 75号は，継続でお願いします。 



○10番委員（〇〇〇〇〇） 

  大隅 76号は，継続でお願いします。 

○14番委員（〇〇〇〇〇） 

 財部 77号は，継続でお願いします。財部 78号は，成立です。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

大変ご苦労様でした。継続については，引き続きお願い致します。次に議案第 92号農用地利用

集積計画の利用権設定のうち再設定３年以上６年未満財部 357を除いて議題と致します。 

 

本件については，農用地利用集積計画の利用権設定と中間管理事業に係る利用権設定とに分け

農用地利用集積計画の利用権設定は，期間ごとに中間管理事業に係る利用権設定は，一括して審

査して差し支えありませか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

新規３年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

新規３年以上６年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

新規６年以上 10年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

新規 10年以上について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

再設定３年以上６年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

再設定６年以上 10年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

再設定 10年以上について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

農地中間管理事業に係る利用権設定について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 92号農用地利用集積計画の利用権設定については申出のとおり決定することにご異議

ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は，農業経営基盤強化促進法第 18条第３項の規定に反しないので，

申出のとおり決定致しました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ここで〇〇〇〇〇委員は議事参与制限のため退席願います。 



（「〇〇〇〇〇委員退席」） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第92号農用地利用集積計画の利用権設定のうち再設定３年以上６年未満財部357について

を議題といたします。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第92号農用地利用集積計画の利用権設定のうち再設定３年以上６年未満財部357について

は申し出のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は，農業経営基盤強化促進法第 18条第３項の規定に反しないので，

申出のとおり決定致しました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

〇〇〇〇〇委員は，復席をお願いします。 

（「〇〇〇〇〇委員復席」） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に議案第 93号農用地利用集積計画の所有権移転についてを議題と致します。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

質疑・意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

議案第 93号農用地利用集積計画の所有権移転については，申出のとおり決定することにご異議

ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

ご異議ありませんので，本案は，農業経営基盤強化促進法第 18条第３項の規定に反しないので，

申出のとおり決定致しました。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に利用権の設定状況集計表を，事務局長に説明させます。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

それでは，利用権の設定状況集計表になります。10月分利用権設定の新規は，田が７筆で面積

8,245㎡，畑が 97筆で面積 179,669㎡，計 104筆で面積 187,914㎡，件数は 64件でございます。

再設定は，田が６筆で面積 9,028㎡，畑が 56筆で面積 114,232㎡，計 62筆で面積 123,260㎡，

件数は 38件でございます。所有権移転については，田が５筆で面積 6,883㎡，畑が６筆で面積

17,615㎡，計11筆で面積24,498㎡，件数は８件でございます。合計しますと177筆で面積335,672

㎡，件数は 110件となっております。以上でございます。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

次に報告第 10号合意解約等の報告については，総会資料の 37ページから 39ページですのでご

覧下さい。 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

  その他で何かありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○14番委員（〇〇〇〇〇） 



  今年の田の収穫状況等について 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

他にありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

なければ事務局から事務連絡を致します。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

   事務連絡 

○事務局（〇〇〇〇〇係長） 

  事務連絡 

○事務局（〇〇〇〇〇係長） 

  事務連絡 

○議長（〇〇〇〇〇会長） 

   以上で，令和２年第 10回曽於市農業委員会総会を閉会致します。 

○事務局（〇〇〇〇〇局長） 

ご起立願います。一同礼。ご苦労様でした。 

 

令和２年 10月 20日（火） 午前 11時 27分閉会 

 

（議事録署名委員） 
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委 員 
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